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10 дней в КубГАУ 
работала  Международная 
научная  летняя школа  
AgroTech-2013. География 
участников – от Дальнего 
Востока до Брянска

Молодые ученые раз-
работали инновационную 
технологию производства 
сырокопченой колбасы 

Подробности об иннова-
ционном изобретении уче-
ных нашего университета

Спортивный клуб «Вер-
тикаль» победил на крае-
вых соревнованиях 

Стройотряд  КубГАУ  при-
нимает участие в строи-
тельстве олимпийских объ-
ектов 

Мы смогли не только научить молодых исследовате-
лей России новым, передовым технологиям, которые су-
ществуют в аграрном секторе мира, но и показали те  
успехи, которые есть на Кубани.

«

лазерная 
технология 
для озимых  

Газета издается с апреля 1957 г.

«
Ю. Федулов,

проректор  КубгАУ
по научной работе,

профессор

Яхта со студентами 
КубГАУ на борту приняла 
участие в международной  
регате 

междУНАродНАя 
летНяя шКолА 

Agrotech 2013
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международная 
летняя школа в КубгАУ

Учиться летом – 
это здорово!

Жаркое кубанское лето располагает к отдыху. Однако более сорока студентов и аспи-
рантов из всех аграрных вузов России решили, что самое время поучиться. Они приеха-
ли в Кубанский ГАУ для участия в Международной научной  летней школе  AgroTech-2013  
«Сельское хозяйство, биотехнологии и менеджмент».

Инициатором и органи-
затором международной 
школы является стратегиче-
ский партнер КубГАУ компа-
ния PepsiCo. Она учредила 
грант, который  выиграл Ку-
банский аграрный универ-
ситет. Поучиться на Кубани 
стремились около ста мо-
лодых исследователей. Они 
представили свои работы на 
конкурс, где было отобрано 
40 лучших. 

Знание – сила! 
Участники школы  рас-

смотрели  темы, актуальные 
не только для российского, 
но и для мирового с.-х. про-
изводства:  инновационные 
подходы к удобрениям, эко-
логизация животноводства, 
использование продуктов 
биоконверсии в растениевод-
стве и земледелии, важней-
шие вопросы современной 
ветеринарии.  Лекции для 
них читали лучшие кубанские 
ученые: Донченко, Петенко, 
Шеуджен, Гиш, Лысенко и 
иностранные специалисты:  
Гаспарян  и  Варданян из 
Армении, итальянец  Дзека, 
французы Паскаль и Симоно.

– Мы слушаем, буквально с 
открытыми ртами, – говорят 
участники школы. – Столь-
ко полезной информации! 
Столько идей сразу прихо-
дит в голову! Это настоящая 
встряска для ума!  

Сделай сам 
Один из дней работы стал 

очень необычным и «вкус-
ным». Участники школы, за-
нимающиеся по направлению 
«Биотехнологии и перера-
ботка сельскохозяйственной 
продукции»,  провели его в 
цехе «Агротехпереработки» 
факультета перерабатыва-
ющих технологий. Ребятам 
раскрыли секрет  изготовле-
ния печеночных колбасок, да 
не простых, а  функциональ-
но сбалансированных. Эта 
колбаса полезна для людей с 
заболеваниями крови. В ней 
содержится больше железа. 

Самое ценное то, что 
участники школы  смогли 
лично поучаствовать в про-
цессе изготовления. Резали 
печенку,  делали фарш, фор-
мировали колбаски.

– Я  экономист и никогда 
не видела процесса произ-
водства продуктов, – говорит 
студентка из Саратова Ната-
лья Осипова. – А тут я сама ее 
делала. Это очень здорово! 

Наталья была действитель-
но одной из самых активных 
участниц процесса. И хотя 
сначала не все получалось, 
ей удалось победить непо-
слушный агрегат, который 
начиняет оболочку фаршем. 
Приятным финалом этого 
мастер-класса стала дегуста-
ция. Печеночная колбаска 
всем очень понравилась. 

Знакомство с аграрным 
сектором  

Без преувеличения можно 
сказать, что за время работы 
школы ее участники объез-
дили всю Кубань. Это были 
не просто экскурсии, а позна-
вательные визиты на лучшие 
предприятия края, знаком-
ства с людьми, преданными 
своему делу, с теми, кому хо-
чется подражать. 

Один из таких людей – 
владелец КФХ из Крымского 
района Сергей Колтаевский. 
Он  одним из первых ферме-
ров на Кубани  не только под-
нял вопрос  о необходимости 
экопроизводства, но и стал 
внедрять экологические тех-
нологии на своих землях. 

– Этот человек нас просто 
поразил, – говорит о Колта-
евском  студентка из Смо-
ленска Светлана Казакова. 
– Это настоящий патриот, 
видно, что работает он на 
земле не столько ради денег, 
сколько ради идеи. Это по-

трясающий пример для нас. 
Фермеру встреча тоже  

очень понравилась. «Живые 
и интересующиеся» – так 
отозвался он о наших участ-
никах. Колтаевский также от-
метил, что фермерам сегодня 
не хватает знаний, они дале-
ки от науки. Но внедрять на-
учные разработки фермерам 
просто необходимо, поэтому 
они очень надеются на моло-
дые научные кадры.

Поездки на предприятия 
очень нравились ребятам, а 
порой даже поражали их. 

– Удивил практически сте-
рильный подход на мегафер-
ме «За мир и труд» в станице 
Павловской, – рассказывает  
студентка Казанского ГАУ Зе-
лира Мухутдинова, – без ха-
латов и бахил к животным не 
пускают. В коровнике играет 
классическая музыка. Думаю, 
к такому подходу к молочно-
му животноводству должны 
стремиться все хозяйства.  

Картофельное хозяйство 
в Гулькевичах, знаменитый 
«Сад-Гигант»,  крупные мо-

лочные заводы… Эти встречи 
стали возможны благодаря 
тесному сотрудничеству Куб-
ГАУ с  бизнесом.  У вуза пар-
тнерские отношения прак-
тически со всеми крупными  
предприятиями, где приме-
няют современные техноло-
гии. Это дает образователь-
ному процессу  практическую 
составляющую, т. е. именно 
то, что сегодня требует ре-
альный сектор экономики. 

Желанные гости
– Нас везде встречают так, 

будто мы в гости к бабушке 
приехали, – шутит студент 
Волгоградского ГАУ Дмитрий 
Никулин. – Все угощают, го-
лодным ниоткуда не уйдешь. 

Яркое впечатление про-
извела  встреча на границе 
Славянского и Крымского 
районов:  гостей встречал 
народный коллектив «Троиц-
кие спивуны». Они  порадо-
вали караваем и народными 
казачьими песнями. Троиц-
кие артисты вовлекли ребят 
в лихую пляску. А потом все 
фотографировались с коло-
ритными товарищами в ста-
ринной казачьей форме. 

Восхищение кубанской 
историей и тем, как умеют ее 
хранить,  испытали гости  в  
этнографическом комплек-
се «Атамань». В музее под 
открытым небом участники 
школы перенеслись на сотни 
лет назад, побывали на ста-
ринных казачьих подворьях, 
зашли в хаты.

Ну и природа удивляла ре-

бят каждый день. Особенно 
поражал тот факт, что фрук-
ты, которые студенты из ву-
зов средней полосы России 
и Дальнего Востока видят 
только на рынках, здесь ра-
стут буквально на каждом 
шагу. Про впечатления от 
моря, а на побережье ребята 
провели два дня, и вовсе го-
ворить не стоит. 

Проекты будущего 
Повышение  эффективно-

сти  производства экологи-
чески безопасного картофе-
ля на основе инновационных 
технологий, агрохимические 
приемы повышения урожай-
ности картофеля в ООО 
«Прикубанский», увеличе-
ние молочной продуктивно-
сти за счет  повышения со-
хранности молодняка – над 
этими и другими проектами 
участники школы работали 
каждый день. Это была, по-
жалуй, одна из самых важ-
ных задач школы. Не просто 
дать знания, а предложить 
сразу применить их на прак-
тике. 

– Здесь собрались люди, 
специализирующиеся на 
разных аграрных дисципли-
нах, и такое общение просто 
бесценно, – рассказывает 
Дмитрий Никулин. – «Моз-
говые штурмы», споры и об-
суждения  идут не только в 
аудиториях, но и в автобусе, 
и даже на пляже. 

В последний день  рабо-
ты состоялась презентация 
проектов. Лучшим был при-
знан  проект «Современное 
молочное хозяйство». Все 
участники школы получили 
сертификаты от КубГАУ и ди-
пломы от компании PepsiCo. 

 – К сожалению, сегодня 
мы еще можем говорить о 
том, что в сельском хозяй-
стве не всегда достаточно  
квалифицированных про-
фессионалов.  И это  одна 
из основных проблем, пре-
пятствующих  развитию АПК  
и конкурентоспособности 
российской с.-х. продукции 
и производителей. Эта про-
блема становится еще бо-
лее значимой, если учесть   
вступление России в ВТО.  
Ее решение – одна из важ-
нейших задач современного 
аграрного образования. К 
этому мы стремимся, в этом 
направлении работаем, и 
школа, которую мы провели, 
тоже   призвана решать эту 
проблему, – подвела ито-
ги работы международной 
школы  проректор по между-
народным и внешним связям 
КубГАУ  Татьяна Полутина. – 
Познакомившись с этими ре-
бятами, мы  понимаем, видя, 
с каким живым интересом 
они вникали во все новое, 
как стремятся к знаниям, что  
мы на правильном пути. 

Перед отъездом домой ре-
бята поблагодарили органи-
заторов за гостеприимство и 
очень продуктивную работу 
и признались, что уезжают 
не только с новыми знания-
ми, но и с массой новых идей 
для дальнейшей научной ра-
боты. 

Инна Ткач, 
спецкор КубГАУ

Фото Натальи Рогозинской

Эти десять дней для участников школы были очень на-
сыщенными. Лекции, «мозговые штурмы», встречи, по-
ездки, экскурсии. Впечатлений – море! Мы попросили  ре-
бят  поделиться самыми яркими.

Юлия Сергеева, студент-
ка Орловского ГАУ:

– Больше всего впечатлила 
поездка на ферму «За мир и 
труд» в станице Павловской. 
У нас в районе нет подобных 
предприятий  такого мас-
штаба. Меня поразила ин-
новационная оснащенность 
этого хозяйства. Очень пора-
довала встреча  с караваем и 
казачьим хором в Крымском 
районе. А владелец кре-
стьянско-фермерского хо-
зяйства просто покорил тем, 
насколько человек предан 
своему делу. 

Зилера Мухутдинова, 
студентка  Казанского ГАУ: 

– На ферме в станице Пол-
тавской удивил практически 
стерильный подход – без ха-
латов и бахил к животным не 
пускают. В коровнике играет 
классическая музыка. Думаю, 
к такому подходу к молочно-
му животноводству должны 
стремиться все хозяйства.  

Очень понравился «Сад-
Гигант» в Славянском райо-
не. Предприятие впечатли-
ло  своими масштабами,  а 
еще поразила способность 
руководства грамотно ру-
ководить  процессом, вести 
высокорентабельный бизнес, 
обеспечивая  витаминами не 
только Кубань, но и многие 
другие регионы. Ну и, ко-
нечно, очаровал сам КубГАУ. 
Какие просторы, сколько 
корпусов и возможностей 
для образования и развития! 
Растите, развивайтесь, про-
цветайте! Пусть у вас будет 
много новых проектов, кото-
рые непременно претворя-
ются в жизнь. 

Ольга Пилецкая, аспи-
рантка Дальневосточного 
ГАУ:

– Мне очень понравились 
лекции кубанских профессо-
ров и иностранных специали-
стов. Просто масса полезной 
информации. Мы обменялись 
контактами, и надеюсь, бу-
дем сотрудничать и  после 
окончания школы.

Запомнилась и поездка в 

картофельное хозяйство в 
Гулькевичи. Никогда не ви-
дела, как делают чипсы и как 
проверяют их качество. Те-
перь буду знать. 

Дмитрий Никулин, аспи-
рант Волгоградского ГАУ: 

 – Нас везде встречали так, 
будто мы в гости к бабушке 
приехали. Все угощали, го-
лоднымии ниоткуда не ухо-
дили. В Крымске в саду ели 
сливы и малину, на ферме 
в Полтавской пили охлаж-
денное молоко, на Медве-
довском молокозаводе де-
густировали глазированные 
сырки. 

Очень интересными и по-
лезными были лекции. Слу-
шали их буквально с откры-
тым ртом. Когда получаешь 
такую интересную информа-
цию от таких заслуженных 
людей, сразу у самого рож-
дается множество интерес-
ных идей. Яркое впечатление 
– это работа над проектами с   
новой командой. С людьми,  
с которыми ты только позна-
комился. Это непросто, но 
чрезвычайно увлекательно. 
«Мозговые штурмы», споры, 
в которых обязательно рож-
дается что-то новое. Это до-
рогого стоит! 

Большое спасибо всем за 
гостеприимство. У вас отлич-
ный вуз, прекрасная природа 
и очень отзывчивые люди. 

Светлана Казакова, сту-
дентка Смоленского ГАУ: 

– У вас в университете ра-
ботают невероятно добрые, 
гостеприимные и талантли-
вые люди. Спасибо вам за 
теплый прием и за ту насы-
щенную программу, которую 
организовали  для нас, участ-
ников летней школы. 

Понравилась поездка на 
мегаферму «За мир и труд». 
В первый раз увидела   до-
ильную «карусель». Удиви-
ло, что коровы ведут себя, 
будто дрессированные 

Самое яркое впечатление 
на меня произвел фермер из 
Крымска Сергей Петрович 
Колтаевский – это человек, с 
которого надо брать пример. 
Активный, оптимистичный, 
грамотный. Видно, что он  
трудится на земле не только 
ради заработка, он искренне 
любит свое дело. Встречи с 
такими людьми – огромный 
стимул для нас, молодых.   

Интервью провела
Ольга Малеванная

Фото автора
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НАУКА И ИННовАцИИ

Парк мехфака пополнился новой техникой

«Быстрая» колбаса может быть безопасной
леНтА СоБЫтИЙ

мастер-класс

высокие награды

объявление о выставке

Конкурс пожарных дружин

тренинг для менеджеров

день изобретателя

Это раньше, покупая кол-
басу, можно было не за-
думываться о том, из чего 
она сделана. Во-первых, 
выбор был невелик. Как го-
ворил кто-то из сатириков: 
«У нас один вид колбасы – 
любая. И то, если завезли». 
Во-вторых, не было  такого 
количества информации  о  
здоровом питании. 

Сегодня от видов продук-
ции разбегаются глаза, а по-
требитель стал разборчивее. 
Его уже волнует не только, 
есть ли в колбасе мясо, но и 
нет ли в ней химии. 

Производители же в усло-
виях жесткой конкуренции 
наверняка завидуют всяче-
ским виртуальным «фир-
мам», где палка колбасы про-
изводится за минуту, и ищут 
способы ускорить процесс. 
Длительное время самым 
быстрым ускорителем были 
химические добавки. Теперь 
появилась инновационная  
технология, которую раз-
работали молодые ученые 
КубГАУ.  

Они задались вопро-
сом:  как сделать так, что-
бы и  потребитель был сыт, 

жив, здоров и производите-
ли  довольны?  И придума-
ли  ускоренную технологию  
для создания сырокопченой 
колбасы без применения хи-
мических добавок. 

Ее суть состоит в том, что 
для ускорения созревания 
колбасы используются так 
называемые стартовые куль-
туры. С их помощью  процесс 
уже становится быстрее, а 
потом решили обрабатывать 
эти культуры специальным 
электроприбором. Он с  нуж-
ной амплитудой генерирует  
определенные частоты. Те, 
воздействуя на стартовые 
культуры, ускоряют их рост.  
В результате  экологичная, 
качественная и вкусная сы-
рокопченая колбаса вызре-
вает не 30 дней, а 15. 

– Экономический эффект 
заключается прежде всего в 
том, что мы снижаем энер-
гозатраты, – поясняет один 
из авторов инновации  асси-
стент кафедры технологии, 
хранения и переработки жи-
вотноводческой продукции 
Антон Нестеренко, – плюс 
требуется меньше стартовых 
культур. Таким образом, сни-

жается себестоимость колба-
сы, а  значит, и ее потреби-
тельская цена.

Цена, конечно, имеет не 
последнее значение для по-
требителя, но и  играть в игру 
«Остаться в живых после 
обеда» мы не готовы. Поэто-
му нам важно, чтобы колбаса 
была, как минимум, не вред-
ной для здоровья и при этом 
еще и вкусной. 

– Благодаря заведующе-
му нашей кафедрой доктору 
технических наук Николаю 
Васильевичу Тимошенко, мы 
смогли провести пробную 
выработку на Тихорецком 
мясокомбинате и сравнить 
с уже производимой про-
дукцией, – рассказывает Не-
стеренко. – Рецепт был один, 
но разные технологии. Во-
первых, наша колбаса про-
шла все испытания на без-
опасность. Это абсолютно 
натуральный продукт. Во-
вторых, по вкусовым каче-
ствам она даже превзошла  
ту, что сегодня идет в про-
изводстве. Ну и никакого 
сравнения с технологией, 
где применяются химические 
ускорители. Последняя,  мяг-

ко говоря, не полезна, к тому 
же  дает продукту металли-
ческий привкус. 

Для реализации техноло-
гии на практике учеными ка-
федры применения электро-
энергии разработан прибор, 
генерирующий эти самые 
частоты. Молодые ученые 
постоянно совершенствуют 
свои разработки и сейчас 
работают над  технологией 
размягчения мяса при помо-
щи прибора и генерируемых 
им частот. 

Технология уже имеет 
множество наград. Самая 
значительная – серебряная 
медаль на 14-й агропромыш-
ленной выставке, которая 
проходила  в Москве. В арсе-
нале молодых ученых  и по-
беда в престижном  конкурсе 
«Умник». Сейчас они совер-
шенствуют свою разработку, 
а профессионалы говорят, 
что она достойна внедрения 
в производство в промыш-
ленных масштабах. 

Инна Ткач ,
спецкор КубГАУ

Фото из архива А. Нестеренко

Можно ли стать насто-
ящим инженером, изучая 
машины только по картин-
кам и чертежам? Наверное, 
можно, но только теорети-
ком. На производстве же 
нужны специалисты, кото-
рые легко ориентируются в 
быстро меняющемся мире 
техники и могут ее грамотно 
эксплуатировать.  Возмож-
ные поломки не заставляют 
их кричать: «Шеф, все пропа-
ло». Они в состоянии найти 
неисправность и ликвидиро-
вать ее. 

Именно поэтому Кубан-
ский ГАУ  всегда делает став-
ку на практическую состав-
ляющую образовательного 
процесса. В этом ключе вуз 
активно сотрудничает с ве-
дущими мировыми произво-
дителями  техники. 

Новый универсально-про-
пашной трактор «Агромаш 
85ТК» класса 1,4 подарил фа-
культету механизации «Аг-
ромашхолдинг». Это одно  
из крупнейших объедине-
ний-производителей отече-
ственной энерговооружен-
ной сельскохозяйственной 
техники.

Ключи от сельхозмашины 
ректору КубГАУ в торже-
ственной обстановке вручил 
исполнительный директор  
холдинга  Вячеслав Нунгезер. 
Он отметил, что сотрудниче-
ство с вузом  является взаи-
мовыгодным.  Предоставляя 
технику для  обучения бу-
дущих инженеров, предпри-
ятие получает грамотных 
пользователей, которые, вы-
йдя из стен вуза, будут знать, 

Приглашаем студентов и преподавателей принять участие 
в выставке живописных и графических работ.

Прием работ – до 30 июля 2013 года в историческом музее 
(ауд. 202 ГУК).

Все желающие могут принять участие. Открытие выставки 
– 1 сентября 2013 года.

В Анапе прошла вторая смена обучающего семинара для 
студенческих трудовых отрядов.

 В ней приняли участие студенты и командиры стройотря-
дов нашего вуза «Зодчий», «Дельфин», «Энергия», «Золотая 
молодежь». 

Для ребят проводились мастер-классы по выявлению ли-
дерских качеств и тренинги. Студенты за время пребывания 
на базе отдыха «Элита» провели работу по благоустройству 
территории базы.

В качестве поощрения все участники получили путевки для 
бесплатного отдыха в «Элите».

Прошло награждение лауреатов премии администрации 
Краснодарского края в области науки, образования и культуры. 

Вручала премии министр образования и науки Краснодар-
ского края   Н. А. Наумова. 

Наш университет стал лидером среди вузов по количеству 
завоевавших премии работ. Премий были удостоены учебники 
«Коммерческая деятельность» (авторы – профессора А. И. Тру-
билин, В. И. Гайдук, доценты П. В. Михайлушкин и В. В. Бере-
зенко) и «Проектирование систем энергоснабжения» (авторы 
– профессора Р. А. Амерханов, А. В. Богдан и К. А. Гарькавый, 
доцент С. В. Вербицкая); учебное пособие «Практический ау-
дит» (авторы – профессора С. И. Жминько и М. Ф. Сафонова).

На территории пожарной части № 22 впервые в истории 
университета студенческий совет вуза и отдел пожарной 
безопасности и охраны труда Кубанского ГАУ организовали 
студенческий конкурс добровольных пожарных дружин среди 
общежитий. 

В конкурсе приняли участие команды девяти общежитий: 
№ 1, 7, 9, 10, 12, 14, 15, 16, 18.

Конкурс состоял из трех заданий: разматывание пожарного 
рукава на скорость, надевание спецодежды и интеллектуаль-
ная викторина, в которой участники отвечали на вопросы по 
тематике пожарного дела.

 Три команды показали лучшие результаты: 1-е место за-
няло общежитие № 7 (экономический факультет), 2-е место 
– общежитие № 15 (факультет энергетики и электрификации) 
и  3-е место – общежитие № 16 (инженерно-строительный фа-
культет).

Команда, занявшая 1-е место, получила кубок. Призерам 
были вручены дипломы и подарочные сертификаты сети ки-
нотеатров «Монитор». Все остальные получили почетные 
грамоты за участие в конкурсе.

Факультет зоотехнологии и менеджмента провел в станице 
Гиагинской тренинг для менеджеров бройлерных площадок 
Краснодарского и Ставропольского краев, входящих в систе-
му группы агропредприятий «Ресурс» – одного из крупней-
ших производителей мяса птицы в России.

Доцент кафедры разведения с.-х. животных и генетики Куб-
ГАУ С. А. Хасанова прочла лекцию на тему «Биологические 
аспекты технологии производства мяса бройлеров».Она уде-
лила внимание принципам выведения высокопродуктивных 
кроссов, условиям реализации генетического потенциала 
продуктивности птицы и использования геномной селекции 
при выведении кур, устойчивых к заболеваниям.

В ходе лекции демонстрировались фильмы лучших компа-
ний в отрасли птицеводства.

Лекция прошла в форме беседы. Менеджеры птицефабрик 
задавали интересующие их вопросы и получали квалифици-
рованные ответы специалиста.

29 июня в России отмечался День изобретателя и рацио-
нализатора. Наш университет занимает первое место по изо-
бретательской деятельности среди аграрных вузов России и 
входит в пятерку крупнейших патентообладателей. 

Только в первом полугодии этого года нашими сотрудни-
ками подано 73 заявки на выдачу патентов РФ, получено 60 
решений о выдаче патентов и 71 патент и 81 авторское свиде-
тельство на программные продукты. 

Четверо из них уже имеют звание заслуженного изобрета-
теля России. 

В университете прошло торжественное награждение изо-
бретателей. Все они получили дипломы и денежные премии. 

как правильно эксплуатиро-
вать такие машины. 

Подобные  тракторы се-
годня работают  на полях 
всего постсоветского про-
странства. Практически точ-
но известно, что завтрашние  
выпускники факультета ме-
ханизации   будет иметь дело 
с этой техникой. Благодаря 
подарку наши специалисты 
будут еще более уверенно 
чувствовать себя на произ-
водстве.  

ООО «Агромашхолдинг» 

собирается открыть на фа-
культете механизации спе-
циализированный учебный 
центр. Инженеры ведущих 
предприятий  холдинга бу-
дут читать студентам лекции. 
Руководство компании также 
отметило, что  будущие ин-
женеры могут внести свои 
конструктивные предложе-
ния по модернизации их тех-
ники. Они обязательно будут 
рассмотрены, а лучшие даже 
внедрены. 

Инна Юрченко,
наш корреспондент

Пресс-служба КубГАУ

Исп. директор «Агромашхолдинга»
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КоНФереНцИИ

оБмеН оПЫтом                                

«тяните билет!»

Интеллектуальная дуэль

Поездка в Ставрополь 

СеССИя

«Смертная казнь: 
за и против»

В университете состо-
ялась межфакультетская 
научная студенческая кон-
ференция «Модели орга-
низации государственных 
и муниципальных финан-
сов». В ней приняли уча-
стие студенты факультетов 
управления, финансы и кре-
дит, а также налоги и нало-
гообложение. 

В течение недели участни-
ки конференции сражались в 
интеллектуальной дуэли: вы-
ступали с докладами и пре-
зентациями, проводили дис-
куссии. Были освещены такие 
актуальные проблемы, как 
финансирование проведе-

ния Олимпийских игр, при-
чины коррупции в России, 
государственная поддержка 
малого бизнеса,  сельскохо-
зяйственное страхование. 

Особенность конференции 
заключалась в том, что сту-
денты факультета налоги и 
налогообложение выступали 
перед студентами факульте-
та финансы и кредит, а сту-
денты факультета финансы 
и кредит – перед студентами 
факультета управления и на-
оборот. Это способствовало 
обмену опытом и знаниями, 
знакомству с традициями 
других факультетов, позво-
лило избавиться от предвзя-

тости в отношении отдель-
ных докладчиков.

В роли жюри были студен-
ты «принимающей стороны». 
Оценка выступления велась 
по многим критериям: со-
держание доклада, качество 
презентации, ответы на во-
просы аудитории. 

По окончании конферен-
ции все участники были на-
граждены грамотами, а по-
бедители – призами. Первое 
место заняли Сурен Папазян 
(УП-1004), Максим Кожевни-
ков (НН-1001) и Алена Бале-
ста (ФК-0908).   

Мне довелось участвовать 
в этой конференции. Было 

интересно и увлекательно 
«побывать в гостях» у дру-
гих факультетов. Я получила 
ценный опыт, познакомилась 
с интересными людьми и по-
полнила свой багаж знаний.

 Все участники конферен-
ции остались довольны и 
выражают огромную благо-
дарность ее организаторам 
– профессору кафедры фи-
нансов, кандидату экономи-
ческих наук И. А. Сорокиной 
и ассистенту кафедры фи-
нансов Л. В. Сорокиной.
 Дарья Боженко,

студентка 3-го курса 
факультета управления,

 наш студкор
Фото автора

 Студенты  1-го курса экономического факультета групп 
ПМ-1201 и ПМ-1202 приняли участие в научно-практической 
конференции Всероссийского конкурса «Моя законотворче-
ская инициатива». Организатором мероприятия была С. В. 
Кобылинская, кандидат юридических наук.

Участники подготовили доклады по актуальным темам, 
которые не могли не заинтересовать всех присутствующих. 
После выступлений докладчики организовали активную дис-
куссию, в которой каждый мог принять участие.

Призовые места распределены следующим образом: 
Степан Кривощапов, Аркадий Бызов, Константин Бибиков 

– 1-е место, тема доклада «Закон о защите прав верующих»; 
Михаил Демченко, Кристина Фарбун, Регина Хачатурян – 

2-е место, тема доклада «Загрязнение окружающей среды»; 
Денис Долотов, Сергей Стринаткин – 3-е место, тема до-

клада «Смертная казнь: за и против».
Проведенная конференция оставила яркие впечатления. 

Хочется поблагодарить всех ее участников за интересные до-
клады и поздравить победителей.  

Алина Склярова, 
студентка 1-го курса 

экономического факультета,
наш студкор

Конец семестра. Такое 
чувство, будто он тянулся 
бесконечно. Перечитываю 
учебники, зазубривая все 
темы. Сердце замирает при 
слове «сессия». Жду ее на-
чала. Кажется, она не на-
ступит никогда. 

Но вот последняя лекция. 
Преподаватель желает всем 
удачи, говорит слова напут-
ствия. 

Три дня на подготовку и 
бесконечный список вопро-
сов.

Для тех, кто усердно учил-
ся и работал в течение се-
местра, не составило труда 
подготовиться к экзаменам. 
Система в обучении очень 
важна.  

 В первом семестре у меня с 
этим были  проблемы. Во вто-
ром я исправилась и поняла, 
как важно перечитывать лек-
ции и выполнять все сразу, не 
откладывая в долгий ящик, а 
на парах сразу прояснять то, 
что непонятно. 

 Так, это я знаю, это я пом-
ню. Как же много тем! 

Кофе и библиотека, Интер-
нет, снова кофе. Замкнутый 
круг. А учить, оказывается, 
можно и ночью!

Страшно пропустить кон-
сультацию. Но вот она под-
ходит к концу. И последнее: 
«Ребята, хорошенько выспи-
тесь!» звучит как-то странно 
для некоторых студентов. 
Многие впервые этой но-
чью откроют конспекты, а 
мне, как предводителю па-
никеров, нужно еще столько 
успеть.

Темы проработаны, и я как 
будто должна уверенным ша-
гом идти на экзамен. По до-
роге в  университет  с ужасом 
понимаю – в голове все пере-
мешалось, ноги ватные...

– Тяните билет! – говорит 
преподаватель.

 За миг перед глазами про-
летает весь семестр. Дро-

жащей рукой беру билет. 
И – № 13! Выдох! Вспоми-
наю слова старшекурсников: 
«Если 13-й, значит, точно 
пятерка будет». Странная 
примета. Паника отступает. 
Не зря зубрила в течение 
семестра. Вопросы вроде бы 
знакомы. Снова и снова пере-
читываю их, пока дохожу  до 
места. Сажусь, беру ручку в 
руки – и писать. В голову за-
крадываются сомнения: «А 
вдруг не то?!». И снова па-
ника. 

Сдаю работу. Контроль-
ные вопросы, зачетка и испи-
санный с двух сторон листок.

– Все вопросы знаешь, а 
словно воды в рот набрала. 
Почему так тихо говоришь? 

С улыбкой преподаватель 
что-то пишет, отдает зачет-
ку. Благодарю, прощаюсь, 
выхожу. Дышать страшно. 

Одногруппники что-то     
спрашивают, но я их не слышу.

– Что там? – пытаются уз-
нать они.

– Не знаю… 
Глубокий вдох. Кто бы из-

мерил мне пульс? Открываю 
зачетку. «Отлично»! Выдох, 
радость, шок, внутри фейер-
верк! Звонок… «Алло, мам, я 
сдала!..». 

Быстрая дорога домой. 
Кровать премягкая. Я скуча-
ла по ней столько дней! Про-
валиваюсь в глубокий сон…

 Сессия закрыта, в зачетке 
одни пятерки. Как же гордо 
звучит – «отличница»! И уже 
не важно, сколько бессонных 
ночей провела за учебника-
ми, сколько раз перечерчи-
вала план по геодезии. Высо-
кие оценки оправдывают все  
переживания. 

Теперь с нетерпением жду 
начала летней практики. 

Наталья Ересько,
 студентка 1-го курса

 факультета 
водохозяйственного 

строительства и мелиорации, 
наш студкор

Студенты факультета 
ветеринарной медицины 
с заместителем декана по 
воспитательной работе В. В. 
Сиренко и куратором груп-
пы ВМ-0907 Г. А. Кравченко 
посетили факультет вете-
ринарной медицины Став-
ропольского ГАУ.

Ознакомившись с террито-
рией и главным корпусом фа-
культета, мы посетили  вете-
ринарную клинику, которая 
первоклассно оборудована,  
а   также побывали в конно-
спортивной школе и музее 
патологической анатомии.

Студенты факультета вете-
ринарной медицины Ставро-
польского ГАУ показали нам 
небольшое представление: 
девушки исполнили песни на 
украинском и французском 
языках, а юноши – испанский 
и киргизский танцы. Наши 

студенты Е. Величко, К. Тиха-
нова, В. Грек, О. Комаристая в 
свою очередь тоже исполни-
ли песни, танцы и гимн наше-
го университета.

Во время общения студен-
ты СГАУ и КубГАУ рассказы-
вали друг другу об устройстве 
профсоюзной организации 
факультета и научном сту-
денческом обществе, о жизни 
студентов, их быте в общежи-
тии, о различных культурных 
и спортивных мероприятиях, 
проводимых в университетах. 
Юлианна Сергеева рассказа-
ла о волонтерских меропри-
ятиях в нашем университете 
и о подготовке волонтеров 
к зимней Олимпиаде Сочи-
2014. А. Абрамов представил 
доклад о работе студенче-
ского совета университета 
и факультета. Н. Панченко 
описала работу клуба интер-

национальной дружбы и по-
казала фотоальбом нашего 
факультета.

В. В. Сиренко выразил бла-
годарность организаторам 
экскурсии за теплый при-
ем. Мы подарили на память 
студентам Ставропольского 
университета книгу о нашем 
вузе. 

Такие встречи позволяют 

студентам не только приятно 
проводить свободное время 
в общении с коллегами, но и 
обмениваться опытом, узна-
вать что-то новое для  себя 
и применять это в  обучении. 

Лина  Бублей,
студентка 4-го курса,

факультета ветеринарной 
медицины,

наш студкор
Фото автора

Танцуют студенты СГАУ

Студенты нашего ветфака

В музее патологической анатомии СГАУ
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лазерная технология возделывания озимой пшеницы Получен грант

БлАготворИтельНоСть

НАУКА

Студенты и голуби

дарите добро и улыбки детям!

мЫСлИ вСлУХ

Использование излуче-
ния лазера в возделывании 
озимой пшеницы дает су-
щественный экономиче-
ский эффект. В этом смог-
ли убедиться участники 
семинара, прошедшего 21 
мая в Белореченском рай-
оне на базе ООО «Кубань-
Ти» – предприятия, которое 
активно сотрудничает с 
КубГАУ и успешно внедря-
ет инновационные техно-
логии. 

В мероприятии участво-
вали представители руко-
водства группы компаний 
«Азерсун Холдинг», админи-
страции и сельхозпредприя-
тий Белореченского района, 
представители нашего вуза 
– проректор по научной ра-
боте Ю. П. Федулов, старший 
научный сотрудник И. И. 
Иващенко.

Организаторами меро-
приятия выступили старший 
преподаватель кафедры ме-
неджмента КубГАУ В. А. Ми-

рончук и научный сотрудник 
ВНИИБЗР А. О. Диденко. Они 
представляли результаты по-
левых опытов, заложенных в 
двух хозяйствах Белоречен-
ского района с применением 
лазера. 

Экономический эффект от 
применения лазера предста-
вил В. А. Мирончук, старший 
преподаватель КубГАУ, за-
нимающийся реализацией 
изобретения. Он рассказал, 
что специальная лазерная 
установка ускоряет процесс 
фотосинтеза и повышает 
устойчивость растений к бо-
лезням, благодаря чему ис-
чезает необходимость обра-
ботки культур химическими 
препаратами.

Обработка лазером проис-
ходит в два этапа: перед по-
севом и при прорастании се-
мян. Радиус действия лазера 
– 400 метров. Использовать 
его можно для обработки 
зерновых и овощных куль-
тур. Первые опыты прошли 

удачно: ученые наблюдали 
повышение урожайности и 
иммунитета растений.

Чтобы наглядно проде-
монстрировать возможности 
использования лазерного 
устройства в полевых усло-
виях, директор консервного 
завода «Кубань-Ти» А. М. 
Тлехуч провел для участни-
ков семинара экскурсию на 

поле озимой пшеницы. «Мы 
уверены, что использование 
лазера позволит нам повы-
сить рентабельность про-
изводства и сделать нашу 
продукцию более конкурен-
тоспособной», – отметил он. 

Владимир Волненко,
студент 2-го курса 

учетно-финансового 
факультета

 Во Всероссийском выставочном центре в Москве прошла 
XIII Всероссийская выставка научно-технического творче-
ства молодежи. В выставке приняли участие  и наши уче-
ные.

  Делегация Краснодарского края получила рекордное ко-
личество наград – 7 премий, 5 медалей, 1 диплом и 5 памятных 
призов. Это говорит о высоком качестве проектов. 

Не остались без внимания  научные разработки аспиранта 
кафедры механизации животноводства и БЖД нашего универ-
ситета Александра Каширского в области АПК. Он представ-
лял усовершенствованную технологию производства высоко-
качественных кормов на основе соевого белка. Преимущество 
предложенной технологии – совмещение трех операций (из-
мельчение сои, экстракция белка, сепарация на твердые и 
жидкие фракции). Данный проект получил признание, и на его 
развитие выделен грант в размере 30 тысяч рублей.

А. Моисеев, 
начальник отдела науки 

Студенческий городок 
университета еще сладко 
спал, а студенты 10-го об-
щежития факультета нало-
ги и налогообложение уже 
«стояли на ушах». Вместе 
с преподавателями они со-
бирались в школу-интер-
нат станицы Николаевской 
Успенского района Красно-
дарского края.   

Расположившись в ав-
тобусах, мы отправились в 
долгий, пятичасовой, путь. 
Артисты нашего факультета 
прямо в автобусе устроили 
небольшой импровизиро-
ванный концерт, вызвавший 
бурю положительных эмо-
ций  и смеха. Все ехали на 
долгожданную встречу со 
школьниками в хорошем на-
строении.

Прибыв в школу-интер-
нат, мы разделились на две 
команды. Команда во главе 
с деканом А. Ф. Инюкиным 
отправилась готовить вкус-
нейшее угощение. А арти-
сты и спортсмены во главе 
с заместителем декана по 
воспитательной части А. В. 

Яни одаривали вниманием, 
улыбками, теплыми словами 
и подарками воспитанников 
интерната. 

Дети порадовали нас ве-
ликолепным праздничным 
концертом. Студенты еще 
раз убедились, что они ведут 
здесь самый активный образ 
жизни: занимаются музыкой, 
танцами, увлекаются литера-
турой, участвуют в различ-
ных творческих и спортивных 
мероприятиях. 

После их задорного вы-
ступления наши студенты 
преподнесли им в подарок 
свою концертную програм-
му: цыганский танец, рус-
скую народную песню «Ре-
ченька», современную песню 
«Дорога», танец-попурри, 
вобравший в себя несколько 
совершенно разных мелодий 
и движений, восхитительный 
вальс под нежную и роман-
тичную песню «Анастасия» в 
исполнении Елены Власюко-
вой и уже ставший визитной 
карточкой нашего факульте-
та флеш-моб, состоящий из 
50 студентов во главе с Ана-

стасией Юренковой. А самым 
главным были напутственные 
слова участника Великой 
Отечественной войны Ф. Ф. 
Инюкина, отца нашего дека-
на.  

Концерт проходил под 
веселые шутки ведущего 
Ивана Сердюка и аромат 
готовящихся вкусностей, ко-
торыми после концертной 
программы студенты вместе 
со школьниками и их воспи-
тателями отправились уго-
щаться. Столы ломились от 
нескольких разновидностей 
адыгейского сыра, мармела-
да, зефира, халвы, вафель, 
орехов, овощей, фруктов, 
свежего хрустящего лаваша. 
Был подан зеленый и чер-
ный чай в семи «золотых» 
самоварах и приготовленный 
на костре самим деканом 
вкуснейший «налоговский»  
плов.

На лице каждого ребенка 
была улыбка. Столько все-
го за один день: подарки, 
праздничный концерт и вкус-
нейшее угощение! 

Директор школы-интер-
ната А. С. Крымская побла-
годарила студентов и пре-
подавателей за прекрасный 
день, подаренный детям, а 
декан нашего факультета 

пообещал сделать поездку 
в Николаевскую ежегодной 
традицией.

За возможность пообщать-
ся с прекрасными детьми и 
оказанное нам  доверие мы, 
студенты факультета налоги 
и налогообложение, благо-
дарим руководство наше-
го университета во главе с 
ректором А. И. Трубилиным 
и руководителя УФНС по 
Краснодарскому краю В. А. 
Красницкого.

Дарите добро и улыбки де-
тям – это самое лучшее, что 
человек может сделать.

Анна Мажара,
студентка 1-го курса 

факультета 
налоги и налогообложение, 

наш студкор
Фото автора

Перед обедом Цыганский танец

А. Ф. Инюкин готовит плов

Порой очень хочется по-
добрать ключик к головам 
некоторых людей и найти 
среди миллионов мыслей 
ту, которая движет теми 
или иными их поступками.  

Мы живем на одной пла-
нете, в одном городе, на од-
ной улице, в одном квартале, 
доме. Люди ежесекундно 
взаимодействуют друг с дру-
гом и с природой. Чего про-
ще – уважай окружающих, 
себя, чужой труд, красоту 
сотворившего тебя мира. Не 
бросай, например, бумаж-
ку в двух метрах от урны, а 
приложи некоторое усилие, 
подойди к мусорному баку, 
напряги несколько мышц  и 
точным броском направь му-
сор прямо в него. Бумажка 
исполнила свое предназна-
чение, а ты – свой долг. Что 
может быть проще? На урнах 
даже помещают инструкцию 
по их применению. Хотя это 
не особенно-то действует, к 
сожалению. Но поведать хо-
телось бы о другом.

Наш аграрный универси-
тет со всеми его тенисты-
ми аллеями, прирученными 
голубями, уставшими от 
собственной популярно-
сти белочками – настоящий 
уголок рая. Каждый день он 
видит заботливых мамочек с 
колясками, а также прогули-
вающих занятия студентов, 
беззаботно болтающихся по 
территории. Всякое видит. 
Но следующая картина его, 
несомненно, повергла в шок. 

Погожий день. Главная ал-
лея. Редкие прохожие. Две 
парочки, гуляющие по уни-
верситету. Небольшая стай-
ка голубей, что-то клюющая 
неподалеку от молодых лю-
дей. Как говорится, ничто не 
предвещало беды. Вдруг од-
ному парню из этой компа-
нии приходит в голову мысль 
рассмешить друзей. Нет, не 
пантомимой, не кривлянием, 
не шутками. Да какие шутки! 
Это слишком пресно в наш 
сумасбродный XXI век. 

Парень, заговорщически 
улыбнувшись троим своим 
спутникам, встает на одну 

ногу и начинает снимать 
кроссовок. Молодые люди, 
видимо, в предвкушении 
чего-то феерического недо-
уменно улыбаются и отходят 
в сторону. Еще мгновение, 
и кроссовок летит в  стайку 
миролюбивых голубей.

Слышится визг. Откуда? 
Это прекрасные молодые 
«леди» заходятся хохотом. 
Голуби в порядке, лишь 
встрепенулись немного. Па-
рень промахнулся. 

Допрыгав на одной ноге 
до своего кроссовка, герой 
нашего времени, видимо, 
уже просчитал траекторию 
следующего удара. Его друг 
тем временем разувается 
тоже. Девицы в восторге. И 
вот стоят два товарища пле-
чом к плечу, хохочут, целят-
ся. Секунда – и два кроссов-
ка летят в птиц. Еще миг – и 
стайка с непонятным, совсем 
не птичьим криком взлетает. 

 Победный клич, исходя-
щий от девушек. На асфаль-
те художественно лежат 
два кроссовка и несколько 
перьев. «Если бы я бросил 
так, а не так, попал бы сразу 
в двух!» – сетует герой. 

Что было дальше – про-
должили они свое развле-
чение или же поехали в бо-
улинг учиться меткости, не 
знаю. Самое удивительное, 
редкие прохожие как будто 
и не заметили этого пред-
ставления. 

Анастасия Беляева,
студентка 2-го курса 

факультета защиты растений,
наш студкор



 
Роман Викторович КРАВЧЕНКО

Вероника Анатольевна ПЕРЕДЕРИЙ
Людмила Владимировна КУЗНЕЦОВА 

Любовь Григорьевна ДЗЮБА
Елена Евгеньевна ГУЩИНА

Валентина Ивановна БУХТИЯРОВА
Юрий Григорьевич СОКОЛОВ

Александр Александрович ХАМУЛА
Любовь Александровна БЕЛОВА

Герман Яковлевич КУЗЬМИН
Виктория Владимировна БЕРЕЗЕНКОВА 

Людмила Константиновна ЗУБКОВА
Татьяна Юрьевна ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ

Валентина Степановна РЫЛОВА
Лидия Николаевна ПОСОХОВА
Наталья Петровна ШЕВЧЕНКО

Виктор Дмитриевич ЖУКОВ
Иван Александрович МАЛАХОВ

Лариса Владиславовна ПОСОБИЛОВА
Ирина Георгиевна ПЕТРОВА

Людмила Аркадьевна ИСАЕВА
Людмила Устиновна УДОВИЦКАЯ

Клавдия Ивановна ЛАВРОВА
Ольга Николаевна РУДЕНКО

Виктор Александрович АБЛИКОВ
Вячеслав Иванович КУЛИШ

Капиталина Григорьевна РЯБОВА
Владимир Николаевич ЛАПТЕВ

Ирина Викторовна ДУБРАВИНА
Эмилия Александровна ПИКУШОВА
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ПИшУт вЫПУСКНИКИ

тУрИЗм

(Продолжение. Начало в № 1, 2, 5, 6.)

мы – победители соревнований!

международная 
выставка «Зоомир юга 
россии 2013»

На Крымской поляне в 
районе Планческих скал 
Северского района прош-
ли вторые региональные 
соревнования «Всероссий-
ский студенческий корпус 
спасателей» студенческих 
спасательных отрядов 
Краснодарского края.   

Для участия в соревнова-
ниях прибыли команды семи 
кубанских вузов. В сборную 
нашего университета вош-
ли студенты из спортивно-
туристского клуба «Вер-
тикаль»: Артем Лебедев, 
Виктор Климкин, Евгений Пе-
траков (факультет механиза-
ции), Андрей Дрючин (автор 
этих строк), Антон Шапова-
лов (инженерно-строитель-
ный факультет), Алексей 
Кузнецов (факультет зоо-
технологии и менеджмен-
та), Александр Бондаренко 
(инженерно-землеустрои-
тельный факультет), Иван 
Раков (факультет энергетики 
и электрификации). Нашим 
руководителем был Артем 

Пономарев, преподаватель 
факультета механизации.

В первый день командам 
предстоял забег на три ки-
лометра по пересеченной 
горной местности с пере-
дачей эстафетной палочки. 
Вечером были подведены 
итоги забега. Команда на-
шего университета заняла 
1-е место. В личном зачете 
Антон Шаповалов занял  2-е 
место. Участники других ко-
манд были восхищены спло-
ченностью и боевым духом 
нашей команды. 

Следующий день начался 
с комбинированных силовых 
упражнений на перекладине. 
К сожалению, мы стали лишь 
третьими в этом упражне-
нии, а в  личном зачете Евге-
ний Петраков занял 2-е ме-
сто, а Иван Раков – 3-е. 

После обеда наша коман-
да вышла на дистанцию по-
исково-спасательных работ 
в природной среде. В этот 
момент на горизонте по-
явилась хорошо заметная 

со скал туча и послышались 
первые раскаты грома. Ког-
да мы начали преодолевать 
третий этап, пошел дождь, 
сопровождавшийся круп-
ным градом. Это оказывало 
негативное влияние на про-
хождение дистанции, и я, 
как капитан команды, громко 
запел сквозь раскаты грома 
песню Владимира Высоцко-
го: «Здесь вам не равнина, 
здесь климат иной...». Это 
всех подбодрило. Мы с уд-
военной силой ринулись 
сквозь лес, дождь и град. Нас 
ожидало еще много трудно-
стей, но мы успешно преодо-
лели запланированную дис-
танцию и заняли 1-е место с 
результатом 2 часа 12 минут 
24 секунды! 

На торжественной цере-
монии закрытия победители 
и призеры получали награды 
из рук главного судьи Рома-
на Бойко.

Абсолютным лидером в 
троеборье оказалась коман-
да «Вертикаль» Кубанского 
ГАУ, 2-е место досталось   
команде «ТехСпас» из Куб-
ГТУ и 3-е место – «Спасате-
лям КСЭИ» из Кубанского 
социально-экономического 
института. 

На дистанции поисково-
спасательных работ в усло-
виях природной среды 1-е 
место – КубГАУ, 2-е – Куб-
ГТУ, 3-е – КСЭИ. Комбиниро-
ванные силовые упражнения 
на перекладине выиграла 
команда «Спасатели КСЭИ», 
«ТехСпас» – 2-е место, «Вер-
тикаль» – 3-е место. Самыми 
быстрыми в кросс-эстафете 

на три километра оказались 
наши ребята, 2-е место заня-
ли «Спасатели КСЭИ», а на 
3-м – команда «SOS» из Ар-
мавирской государственной 
педагогической академии. 
Грамотами и медалями были 
отмечены и лучшие личные 
результаты в кросс-эстафете 
и  комбинированных сило-
вых упражнениях  на пере-
кладине.

Дополнительно грамо-
той наградили участника 
команды «Вертикаль» Ан-
дрея Дрючина (меня), отли-
чившегося при выполнении 
комбинированного силового 
упражнения, и трех болель-
щиц команды «ТехСпас»: 
Анну Голеву, Екатерину Ма-
тренину и Елену Колбасину 
– за активную поддержку 
команды при прохождении 
этапа «Брод» на дистанции 
поисково-спасательных ра-
бот. Ведь они тоже не поки-
нули своих позиций под про-
ливным дождем и градом.  

Эти три дня показали 
сильные и слабые стороны 
нашей команды на различ-
ных этапах, поэтому нам есть 
над чем работать. В августе 
наша команда, как победи-
тель, будет направлена на 
VIII чемпионат Всероссий-
ского студенческого корпуса 
спасателей, где будут сорев-
новаться сильнейшие коман-
ды из всех регионов страны.

Андрей Дрючин,
студент 2-го курса

инженерно-строительного 
факультета,

участник соревнований,
наш студкор

Фото автора

ПишУ СОчинение
К началу экзамена успел. 

Настроение было бодрое, 
приподнятое. На огромной 
доске написаны две темы 
сочинения. Первая из них 
была связана с романом 
Максима Горького «Мать», 
и я уверенно начал писать 
черновик. Спустя некоторое 
время, когда были написаны 
первые три страницы, я ре-
шил не тратить больше вре-
мени на черновик и начал 
писать начисто, тем более 
что стал позорно зевать. Чем 
дальше я углублялся в тему 
сочинения, тем труднее ста-
новилось сосредоточиться, 
бороться с зевотой и под-
ступающим сном. Веки сами 
собой закрывались, ручка 
выпадала из рук. Все чаще 
приходилось растирать ви-
ски, хлопать себя по бокам, 
сжимать и разжимать паль-
цы, чтобы не уснуть.

Огромным усилием воли, 

не раз засыпая, кое-как за-
кончил писать и сдал со-
чинение, даже не прочитав 
написанного.

Пошатываясь, дошел до 
остановки, сел в трамвай и 
тут же отключился. Очнулся 
уже на конечной останов-
ке, проехав свою. Пришлось 
возвращаться. Добравшись 
до койки, лег, не раздеваясь, 
уснул и проспал до вечера. 

Через день были вывеше-
ны результаты экзаменов. 
Не знаю, как теперь, а тогда 
вывешивались два списка: 
сдавших и не сдавших экза-
мен. В первую очередь про-
смотрел список несдавших. 
Убедившись, что меня там 
нет, мысленно поздравил 
себя и подумал: «Пронес-
ло».  Прочитал список сдав-
ших и тоже не нашел своей 
фамилии. Это меня сильно 
озадачило, и я отправился 
в приемную комиссию раз-
бираться.

Дежурившая в приемной 
комиссии девушка, едва вы-
слушав меня и спросив фа-
милию, решительно сказа-
ла: «Срочно идите в 216-й 
кабинет – вас там ждут». В 
кабинете пожилая, интел-
лигентного вида женщина 
встретила меня проница-
тельным взглядом и ошара-
шила вопросом:

– Молодой человек, вы 
перед сочинением спали?

 Я был поражен. Она ясно-
видящая, что ли? После не-
вольной паузы отвечаю не-
внятно, что в общем-то спал.

– Хорошо, – говорит она, 
– формулирую вопрос более 
конкретно: сколько часов вы 
спали?

– Мало, – отвечаю уныло, 
чувствуя неладное.

 Женщина еще раз внима-
тельно посмотрела на меня, 
потом на лежащие перед ней 
листки, видимо, моего сочи-
нения.

– Вот не знаю, что с вами 
делать. Честно говоря, по 
содержанию ваше сочине-
ние одно из лучших, что мне 
довелось читать за послед-
нее время, но по количеству 
ошибок и помарок… как бы 
это помягче сказать, редчай-
шее. Кстати, а какие оценки 
по сочинению были у вас в 
школе?

– В основном пятерки, – 
отвечаю без ложной скром-
ности.

– Я так и думала, – говорит 
она задумчиво и продолжа-
ет: – Скажите спасибо свое-
му черновику, в нем я не на-
шла ни одной ошибки. Иначе 
этого разговора не было бы. 
Впрочем, посмотрите сами 
на свое творение, – говорит 
она и протягивает мне мое 
сочинение.

   (Окончание следует.)  

Борис Заркуа,
выпускник факультета 
механизации 1962 года

В двух павильонах выставочного комплекса «Кубань 
Экспоцентр» состоялась международная выставка 
«Зоомир юга России 2013», на которой были представ-
лены собаки, кошки, а также различные породы гры-
зунов, декоративных птиц и экзотических животных. 
Владельцам животных предлагалась продукция десят-
ков производителей зоотоваров из России, стран СНГ 
и Европы.

 На выставке свою продукцию представила и компания 
«Краснодарзооветснаб», руководит которой В. В. Юсов. Эта 
компания является спонсором студентов факультета ветери-
нарной медицины нашего университета. 

Именные стипендиаты Марк Пшеничнов, Ирина Михай-
ленко и Анастасия Иванова рекламировали продукцию 
компании и работали с ее потенциальными клиентами. Сту-
денты получили определенный опыт в области маркетинга и 
менеджмента. За время работы выставки ребята приобрели 
новые знакомства, узнали много интересного и пережили 
массу положительных эмоций.

  Анастасия Иванова, Ирина Михайленко, 
студентки 4-го курса факультета  ветеринарной медицины 

 Фото Марка Пшеничнова 
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европейский успех – родом с Кубани

Этика и эстетика 
в деловой  жизни

жди нас, Америка!

Победители и призеры 
третьей межвузовской олимпиады 
по вопросам финансового и фондового рынков

Десять крепких, прове-
ренных парней  отправи-
лись в Сочи на олимпий-
скую стройку. Сводный 
строительный отряд «Зод-
чий»  трудится на крупных 
всероссийских стройках 
уже второй год подряд. 

В прошлом году он  зани-
мался прокладыванием же-
лезнодорожного полотна в 
порту Тамань и работал  на 
строительстве олимпийских 
объектов в Имеретинской 
низменности (Адлер). В этом 
ребятам предстоит участво-
вать в строительстве вокзала. 

В этот летний трудовой 
семестр бойцами отряда ста-
ли  студенты факультетов 
водохозяйственного строи-
тельства и мелиорации, энер-
гетики и электрификации, ме-
ханизации и экономического 
факультета.

Отбор был строгий. В ряды 
СТО вошли только те, кто  хо-
рошо сдал сессию, активно 
участвовал в  общественной 
работе в течение учебного 
года.

«Обещаем, что и в этом 
году не подведем», – сказал 
перед отъездом в столицу 

Олимпиады начальник штаба 
СТО Михаил Максименко. – 
Да, нам предстоит тяжелый 
физический труд, но это  та 
самая работа, которую дол-
жен уметь делать каждый 

мужчина. Тяжело  бывает  
только поначалу, с непривыч-
ки, потом втягиваешься, на-
бираешься опыта, появляется 
азарт. Уверен, так будет и на 
новом объекте, и мы еще бу-

дем гордиться тем, что стро-
или  объекты для одного из 
самых значительных событий 
в  истории России».

Диана Рожнова,
наш корреспондент

В конференц-зале ОАО 
«Крайинвестбанк» со-
стоялась торжественная 
церемония награждения 
победителей и призеров III 
межвузовской олимпиады 
по финансовым рынкам.  

Олимпиаду и церемонию 
награждения организовал 
и провел департамент по 
финансовому и фондово-
му рынкам Краснодарского 
края совместно с министер-
ством образования и науки 
Краснодарского края. 

В торжественной церемо-
нии награждения победи-
телей и призеров приняли 
участие представители ад-
министрации Краснодар-
ского края,   организаций 
– профессиональных участ-
ников рынка ценных бумаг, 
негосударственных пен-
сионных фондов, банков и 
страховых организаций.

В приветственном слове 
заместитель главы адми-
нистрации (губернатора) 
Краснодарского края  И. А. 
Перонко отметил, что олим-
пиада – одно из ключевых 
мероприятий целевой  про-
граммы «Повышение уровня 
финансовой грамотности 
жителей Краснодарского 
края», которая  уже пятый 
год  реализуется на Кубани 
и успела охватить   пятую 
часть экономически актив-
ного населения края.

Олимпиада прошла в два 
этапа. В первом этапе, ко-
торый состоялся в начале 

этого года, приняли участие 
более 950 студентов. Луч-
шие студенты этого этапа 
были допущены ко второму. 
Во втором туре олимпиады 
приняли участие 78 студен-
тов из семи вузов Кубани. 

В составе конкурсного 
жюри второго тура были 
представители администра-
ции Краснодарского края, 
Отделения Пенсионного 
фонда РФ по Краснодарско-
му краю, банковских и стра-
ховых организаций, него-
сударственных пенсионных 
фондов, профессиональных 
участников рынка ценных 
бумаг. 

Победителем в общем 

зачете олимпиады стал Ку-
банский государственный 
аграрный университет (фа-
культет финансы и кредит), 
заняв I место.

Призеры олимпиады были 
отмечены почетными гра-
мотами и благодарностями 
администрации Краснодар-
ского края, а также награж-
дены ценными призами, 
предоставленными органи-
зациями финансового рын-
ка. Компании предоставили 
студентам сертификаты на 
трудоустройство и прохож-
дение стажировок, в том 
числе и оплачиваемых, были 
учреждены специальные 
призы для наиболее отли-
чившихся студентов. Ста-
жировки являются реальной 
возможностью трудоустро-
иться после окончания выс-
шего учебного заведения. 

Среди компаний, предо-
ставивших ценные призы, 
ОАО СК «Уралсиб», ООО 
«Росгосстрах», страховая 
компания «Альянс», стра-
ховая компания «Альфа-
Страхование», ОАО «Край-
инвестбанк», ЗАО «Банк 
«Зенит Сочи», Филиал 
«Южный» ОАО «Уралсиб», 

филиал «Краснодарский» 
ОАО «Балтинвестбанк», 
представительство в г. Крас-
нодаре ОАО «Московская 
биржа», ЗАО «Городская 
инвестиционная компа-
ния», ООО «Финам-Крас-
нодар», представительство 
в г. Краснодаре ООО «Эрнст 
анд Янг», НПФ «Промагро-
фонд», НПФ «Магнит», НПФ 
«Благовест».

Студентам нашего уни-
верситета и Кубани  в целом 
межвузовская олимпиада  по 
финансовому и фондовому 
рынкам помогла более глу-
боко изучить экономиче-
ские дисциплины и повысить 
свою компетентность в ис-
пользовании  современных 
инновационных банковских 
технологий и финансовых 
продуктов,   обеспечении  
своей финансовой  безопас-
ности, дала шанс для старта 
успешной карьеры.

В. Бут,
декан факультета 
финансы и кредит 

Л. Улыбина,
заместитель декана 

по научной работе

2 380 604 руб. – на такую сумму в прошлом году выполнили ра-
бот наши студенческие отряды. Уверены, что трудовой семестр 
лета-2013 побьет этот рекорд! 

В США на завод компании 
«John Deere» отправляется 
студентка КубГАУ Анаста-
сия Мирошниченко. Она 
стала победительницей 
студенческого интернет-
конкурса, который прово-
дил один из стратегических 
партнеров  КубГАУ офи-
циальный дилер компании 
«John Deere» ООО «Агро-
строительные техноло-
гии». 

Участниками конкурса 
стали студенты четырех про-
фильных вузов: Кубанского 
государственного аграрного 
университета, Донского го-
сударственного аграрного 
университета, Волгоград-
ского государственного 
технического университета 
и Северо-Кавказского феде-
рального университета. 

Организаторы предложи-
ли   студентам написать не-
сколько интересных постов 
в блоге на сайте на аграрную 
или строительную тематику. 
Оценивали работы  по коли-
чественным и качественным 
характеристикам: чем боль-
ше интересных и оригиналь-
ных постов опубликовано, 
тем выше рейтинг. Обращали 
внимание и на   стиль изло-
жения, в котором студенты 
имели  полную свободу: при-

ветствовалась любая форма 
– фото, видео, рисунок, сти-
хи, проза.

«Количество участников и 
качество тех блогов, которые 
вели студенты, превзошли 
все наши ожидания. Для чего 
проводился конкурс? Ответ 
очень простой. Это, конечно, 
популяризация бренда тех-
ники, которую мы поставля-
ем на сельскохозяйственный 
и строительный рынки Юж-
ного федерального округа. 
Я говорю о компании «John 
Deere», – пояснил Андрей 
Рыбалкин, генеральный ди-
ректор компании «АСТ».

Вячеслав Петраков,
 студент 3-го курса 

факультета 
прикладной информатики

Если вы публичный человек, то должны заботиться не 
только о развитии ваших профессиональных качеств, но и 
о том, как  произвести благоприятное впечатление на дру-
гих людей. 

В нашем университете прошла встреча под названием 
«Этика и эстетика в деловой и повседневной жизни юриста»,  
которую организовала кафедра гражданского процесса юри-
дического факультета. Студенты узнали о кодексе судебной 
этики, о том, как правильно одеваться на работу, о важности 
правильной прически для женщин, о том, как выступать перед 
публикой и убеждать слушателей в правильности своей точки 
зрения, о деловой этике в разных странах, а также о судей-
ской и адвокатской мантии. 

В заключение  встречи студентам рассказали о забавных 
законах стран мира. Так, в одном из штатов США женщина 
может вести машину только в том случае, если перед  авто-
мобилем будет бежать  ее муж, размахивая красным флагом, 
чтобы предупредить людей об опасности (его жена за рулем).

Валентина Свиридова,  
студентка 5-го курса  юридического факультета, 

наш студкор

Новые просторы 
международного 
сотрудничества  

Аспирантка КубГАУ На-
талья Чернышова и выпуск-
ница университета Елизаве-
та Колесникова побывали 
в Сербии на конференции 
«Региональное развитие и 
демографические потоки 
Юго-восточных Европей-
ских стран», организован-
ной экономическим факуль-
тетом Университета Ниш. 

Наши девушки успешно 
представили свои доклады 
и презентации уважаемой 
аудитории, в числе спикеров 
и слушателей которой были 
помощник министра регио-
нального развития Сербии, 
проректор университета, 
декан факультета, директор 
Центра экономических ис-
следований и другие про-
фессора. После выступления 
они получили множество 
положительных отзывов от 
помощника министра реги-

онального развития Сербии 
и декана экономического 
факультета (который также 
входит в состав профессоров 
вузов Италии и Германии).

Кроме участия в Конферен-
ции успешно выполнена еще 
одна цель – подписание двух 
договоров: о сотрудничестве 
университетов и о коопера-
ции экономических факуль-
тетов.

Сделан первый шаг к фор-
мированию двусторонних 
партнерских отношений в 
рамках взаимного участия 
в международных научных 
конференциях, программах 
обмена и летних школах, 
научных публикациях и др. 
Визит Сербской делегации 
в КубГАУ запланирован на 
осень 2013 года.

 Дарья Колесникова,
 студентка 3-го курса 

юридического факультета
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Под парусом КубгАУ
В морской порт Новорос-

сийска, где уже томятся в 
ожидании выхода в откры-
тое море большие шхуны, 
входит маленький и юркий  
«Стрелец» под парусом с 
логотипом КубГАУ.  

Болельщики университет-
ской команды прямо ахнули: 
«Наши-то – самые малень-
кие!». 

– Размер яхты в данном  
случае не имеет значения, 
– успокаивает  член нашей 
команды Александр Чебо-
тарь. – У нее мощный киль, 
она в любом случае не пере-
вернется. Впрочем, не осо-
бо влияет и погода. Разве 
что полный штиль – жуткая 
тоска. А так все бывало: ве-
тер до 25 метров в секунду, 
дождь – так даже интерес-
нее. 

Яхта КубГАУ – участница 
морского международно-
го фестиваля «Черное море 

2013». Его миссия  – привле-
чение внимания к сохране-
нию системы природных и 
экологических ресурсов, раз-
витие яхтенной атмосферы, 
парусной культуры, морских 
коммуникаций на Черном 
море и продвижение яхтинга 
как здорового образа жизни. 

Почти две недели крейсер-
ские яхты под флагами Рос-
сии, Украины, Панамы, Маль-
ты и Коморских островов 
бороздили морские просторы 
от Севастополя до олимпий-
ской столицы. 400 миль было 
пройдено яхтсменами. 

Поскольку лодки были раз-
ного класса,  соревнования 
между ними было устраивать 
некорректно, так что эта ре-
гата скорее такие морские 
покатушки. Однако коман-
да КубГАУ и здесь проявила 
спортивный характер. 

– У нас лодка спортивная, 
есть спортивный азарт, – го-

тяжело в ученье, легко в бою
Лесная дорога, мост че-

рез маленькую речушку. 
Тишина. Только где-то под 
мостом периодически ква-
кают лягушки. Кажется, 
ничто не в состоянии нару-
шить эту красоту. 

Но вот на дороге появляет-
ся колонна молодых парней в 
камуфляже  и с автоматами. 
Проходят мост, и тишину 
нарушает взрыв. Дальше все 
происходит молниеносно. 
Все в дыму, и  трудно даже 
понять, кто куда бежит и 
стреляет. Колонна рассредо-
точивается и вступает в  бой, 
который заканчивается на-
шей победой.

Так курсанты военной 
кафедры КубГАУ учатся от-
ражать нападение диверси-
онной группы противника. 
В качестве диверсантов вы-
ступают военнослужащие 
отдельной бригады специ-
ального назначения, на тер-
ритории которой  проходят 
военные сборы. 

Месяц они прожили в ка-
зармах, занимались обще-
войсковой, физической, 
тактической подготовкой, 
изучали автомобильную 
технику, стоящую сегодня 
на вооружении в частях Ми-
нистерства обороны.  

– Здесь  полностью ар-
мейский режим, армейский 
распорядок, – рассказал на-
чальник кафедры полковник 
Иванов. – Первые дни им, 
конечно, приходилось не-
легко. Но сегодня я вижу, 
что наши курсанты достой-
но втянулись в этот режим. 
По сравнению с тем, какими 
были в учебных аудиториях, 
они изменились и физически, 
и морально. 

По окончании сборов ре-
бята пройдут финальную 
аттестацию, примут присягу, 
получат звание лейтенантов  
и будут зачислены в запас. 

Инна Ткач, 
наш корреспондент

Фото Виталия Бовш 

ворит капитан яхты Алек-
сандр Старков. – Мы с други-
ми командами договорились, 
что все равно между собой 
будем гоняться. Вне зависи-
мости от класса яхты, будь это 
даже двухмачтовая шхуна.  

По пути «Стрелец» за-
шел в бухту Криницы. Там в 
спортивно-оздоровительном 
комплексе сейчас отдыхает 
немало наших студентов и 
преподавателей. Ребята го-
ворят, что, увидев парус с 
логотипом своего вуза, отды-
хающие их очень бурно при-
ветствовали.  

 Наши яхтсмены благопо-
лучно дошли до Сочи. Быва-
ло, конечно, всякое: и полом-
ки, и трос рвался. 

– Это море, – говорят спор-
тсмены, – главное – не расте-
ряться. У нас все получилось! 

Инна Жданова,
спецкор КубГАУ 

Фото Алексея Ушакова


